

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “**Peran Organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama Ikatan Pelajar Putri Nahdlatul Ulama (IPNU IPPNU) dalam Membentuk Karakter Anggota Pelajar Pengurus Komisariat Raudlatut Thalabah Kec. Ngadiluwih Kab. Kediri**” ini ditulis oleh Sri Wulandari, NIM. 17201163329, pembimbing Dr. Hj. Chusnul Chotimah, M. Ag.

**Kata Kunci:** Peran, IPNU IPPNU, Karakter Jujur, Toleransi, Tanggung jawab

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh sebuah fenomena bahwa pada saat ini mayoritas orang tua mengedepankan aspek keilmuan dan kecerdasan pelajar. Adapun aspek moral dan etis sebagai basis pembentukan karakter dan budaya bangsa semakin terpinggirkan. Berbanding terbalik dengan tujuan kurikulum pendidikan sekarang yang memiliki tujuan membentuk karakter yang lebih baik. Kondisi mental, karakter, budi pekerti dan akhlak bangsa yang memprihatinkan seperti nilai budi pekerti luhur dan perilaku yang seolah tidak ada tatanan hukum positif sesuai dengan tatanan norma budaya bangsa Indonesia. Rupanya karakter dan budaya yang lemah dalam kehidupan bangsa dapat membawa kemunduran dalam peradapan bangsa, sebaliknya kehidupan bangsa yang memiliki karakter dan budaya yang kuat akan memperkuat eksistensi suatu bangsa dan negara. Sehingga diharapkan dengan adanya organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama’ Ikatan Pelajar Putri Nahdlatul Ulama’ (IPNU IPPNU) di Yayasan Pendidikan Raudlatut Thalabah Ngadiluwih sebagai organisasi ekstra sekolah dapat menjadi wadah pembentuk karakter anggota pelajar pengurus komisariat Raudlatut Thalabah Ngadiluwih.

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana peran IPNU IPPNU dalam membentuk karakter jujur anggota pelajar Pengurus Komisariat Raudlatut Thalabah Kec. Ngadiluwih Kab. Kediri? (2) Bagaimana peran IPNU IPPNU dalam membentuk karakter toleransi anggota pelajar Pengurus Komisariat Raudlatut Thalabah Kec. Ngadiluwih Kab. Kediri? (3) Bagaimana peran IPNU IPPNU dalam membentuk karakter tanggung jawab anggota pelajar Pengurus Komisariat Raudlatut Thalabah Kec. Ngadiluwih Kab. Kediri ?

Penelitian ini dilakukan di Yayasan Pendidikan Raudlatut Thalabah Ngadiluwih dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan jenis pendekatan study kasus. Data dikumpulkan melalui metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Dalam menganalisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan. Sedangkan untuk mengecek keabsahan temuan menggunakan *Credibility*, *Transferability*, *Dependability*, dan *Confirmability*.

Dari hasil penelitian ini, penulis menyimpulkan: (1) Peran Organisasi IPNU IPPNU dalam membentuk karakter jujur anggota pelajar pengurus komisariat Raudlatut Thalabah Ngadiluwih adalah sebagai fasilitator. Peran sebagai fasilitator ini dilakukan melalui kegiatan seperti; orientasi pengurus, MAKESTA, rapat mingguan, rapat bulanan, dan rapat tahunan yang secara intangible membentuk karakter jujur. (2) Peran Organisasi IPNU IPPNU dalam membentuk karakter toleransi anggota pelajar pengurus komisariat Raudlatut Thalabah

Ngadiluwih adalah sebagai *Modeling* (suri tauladan) dan Motivator. Peran ini dilakukan melalui kegiatan seperti; rutinan, rapat anggota, rapat evaluasi, dan pelatihan dirigen diisi dengan materi-materi yang sesuai dengan nilai-nilai *Ahlusunnah Wal Jamaah* yang disampaikan oleh pembina PK IPNU IPPNU Raudlatut Thalabah Ngadiluwih dan dzuriah-dzurizh sesepuh NU Ngadiluwih. (3) Peran organisasi IPNU IPPNU dalam membentuk karakter tanggung jawab anggota pelajar pengurus komisariat Raudlatut Thalabah Ngadiluwih adalah sebagai *educator* dan *leadership* melalui kegiatan-kegiatan pelatihan yang ada didalamnya seperti; LDK, TM, dan panitia acara PHBI dengan materi-materi yang disesuaikan dengan pemahaman *Ahlusunnah Wal Jamaah* yang diisi oleh pemateri-pemateri seperti pembina PK IPNU IPPNU Raudlatut Thalabah Ngadiluwih dan dzurizh-dzuriah sesepuh NU Ngadiluwih.

## ABSTRACT

The thesis entitled "The Role of Nahdlatul Ulama Student Association (IPNU IPPNU) in Forming the Character of Students Members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri" was written by Sri Wulandari, Student Registered Number 17201163329, supervisor Dr. Hj. Chusnul Chotimah, M. Ag.

**Keywords:** Role, IPNU IPPNU, Honest Character, Tolerance, Responsibility.

This research was based on a phenomenon that nowdays the majority of parents put forward the aspects of students' science and intelligence. The moral and ethical aspects as the basic to form the national character and culture are increasingly marginalized. It is opposite of the goals of current educational curriculum which have the aim of forming a better character. Mental conditions, character and ethics of the nation are in poor condition as if there is no positive legal order in accordance with the order of Indonesian national cultural norms. Apparently weak character and culture can bring a setback in the nation's civilization, meanwhile a strong character and culture will strengthen the existence of a nation. It is expected that the Nahdlatul Ulama Student Association (IPNU IPPNU) in Raudhatut Thalabah Education institution Ngadiluwih as an extra-school organization can become a forum for the character formation of the members.

The focus of this research are (1) How is the role of IPNU IPPNU in forming the honest character of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri? (2) What is the role of IPNU IPPNU in forming the character of tolerance of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri? (3) What is the role of IPNU IPPNU in forming the responsibility character of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri?

This research was conducted at Raudhatut Thalabah Education Institution using a descriptive qualitative approach with the type of case study research. Data were collected through interviews, observation and documentation. In analyzing the data it was using data reduction, data presentation and drawing conclusions. Meanwhile, to check the validity of the findings was using Credibility, Transferability, Dependability, and Confirmability.

From the results of this research, the authors conclude: (1) The Role of IPNU IPPNU Organizations in forming the honest character of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri is as a facilitator. This role as a facilitator is carried out through activities such as; committee orientation, MAKESTA, weekly meetings, monthly meetings, and annual meetings that intangibly form honest character. (2) The role of the IPPNU IPNU Organization in forming the tolerance character of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri is as a role model and Motivator. This role is carried out through activities such as; routine, member meetings, evaluation meetings, and conductor training which filled with materials that are in line with the values of Ahlusunnah Wal Jamaah ad was

delivered by the supervisors of PK IPNU IPNU Raudlatut Thalabah Ngadiluwih and the relatives of NU elders of Ngadiluwih. (3) The role of the IPNU IPNU organization in forming the character of responsibility of students members of Raudlatut Thalabah Commissariat Committee Ngadiluwih Kediri is as an educator and leadership through the training activities such as; LDK, TM, and the PHBI program with materials that was adjusted in accordance to the understanding of Ahlusunnah Wal Jamaah and was delivered by lectors such as the supervisor of PK IPNU IPPNU Raudlatut Thalabah Ngadiluwih and relatives of NU elders of Ngadiluwih.

## ملخص

البحث العلمي بعنوان "دور جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل شخصية الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري" كتبته سري وولانداري ، رقم الطالبة 17201163329 ، المشرف الدكتور حسن الخاتمة الماحستير.

الكلمات الرئيسية: الدور ، جمعية طلاب نهضة العلماء ، الشخصية الصادقة ، التسامح ، المسؤولية.

خلفية هذا البحث ظاهرة أصبحت غالبية الوالدات في الوقت الحاضر تطرح جوانب علوم الطلاب وذكائهم. يتم تحفيز الجوانب الأخلاقية والمعنوية كأساس لتشكيل الشخصية والثقافة الوطنية. وهو عكس لأهداف المناهج التعليمية الحالية التي تهدف إلى تكوين شخصية أفضل. العقلية والشخصية والأخلاق الوطنية في حالة خاطر كما لو لم يكن هناك نظام قانوني إيجابي وفقاً لترتيب المعايير الثقافية الوطنية الإندونيسية. يمكن أن تؤدي الشخصية والثقافة الضعيفة على ما يبدو إلى انتكاسة في حضارة الوطن ، وستعزز الشخصية والثقافة القوية وجود الوطن. ومن المتوقع أن تصبح جمعية طلاب نهضة العلماء في مؤسسة تعليمية روضة الطلبة نجاديلويه كمنظمة خارج المدرسة منتدى لتكوين الشخصية للأعضاء.

يركز هذا البحث على (1) كيف هو دور جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل شخصية الصدق الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري؟ (2) ما هو دور جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل طابع التسامح لدى الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري؟ (3) ما هو دور جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل طابع المسؤولية الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري؟

تم إجراء هذا البحث في مؤسسة تعليمية روضة الطلبة باستخدام منهج نوعي وصفي مع نوع بحث دراسة الحالة. تم جمع البيانات من خلال المقابلات واللاحظات والتوثيق. في تحليل البيانات كانت تستخدم تخفيض البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وللحصول على صحة النتائج، استخدمت المصداقية والقابلية للتحويل والاعتمادية والتأكد.

من نتائج هذا البحث ، استنتاج المؤلفة ما يلي : (1) دور منظمات جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل شخصية الصدق الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديريهو ميسر. يتم تفيد هذا الدور كميسر من خلال أنشطة مثل ؛ توجيه اللجان ، ماكينستا ، الاجتماعات الأسبوعية ، الاجتماعات الشهرية ، والاجتماعات السنوية التي تشكل شخصية صادقة بشكل غير ملموس. (2) دور منظمة جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل شخصية التسامح الطلاب أعضاء لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري هو كالقدوة والمحفز. يتم تنفيذ هذا الدور من خلال أنشطة مثل ؛ الروتينية واجتماعات الأعضاء والاجتماعات التقىيم وتدريب الموصل التي تمتلئ بالمواد التي تتوافق مع قيم مفهوم أهل السنة والجماعة من قبل مشرفيPK جمعية طلاب نهضة العلماء روضة الطلبة وذريات شيخوخ نهضة العلماء من نجاديلويه. (3) دور منظمة جمعية طلاب نهضة العلماء في تشكيل شخصية المسؤولة للطلاب الأعضاء في لجنة مفوضيات روضة الطلبة نجاديلويه كديري كمعلم وقيادة من خلال الأنشطة التدريبية مثل ؛ تدريب القيادة، TM ، وبرنامج احتفال العطلة الإسلامية مع المواد التي تم تعديلها وفقاً لفهم أهل السنة والجماعة وتم تسليمها من قبل قطاعات مثل المشرف على PK جمعية طلاب نهضة العلماء روضة الطلبة وذريات شيخوخ نهضة العلماء من نجاديلويه.